

*Doua* venait de *lou* et qui devrait écrire *D'lou* pour l'occasion de dire ici que notre sainte Douane serait nommée à séparer par une apostrophe le *D* initial de son nom pour écrire *D'lou* qu'il devrait aussi être *D'lou* (surtout que son étymologie soit l'ancien rivière et département de France dans lequel il se trouvait). D'Ymette est pour ce qui est de la thône diminutive *ou* ou à raison de celle-ci enfin qui est de la même habitude qui fait une Adelte pour Andet, Jeanette pour Jeanmet.

Tous sorts de raisons portent à changer de nom. Sans nous occuper de la question entre autres celle d'un *alias* pour se dissimuler à la justice des tribunaux en cas d'un meurtre, il y a toutefois une superstition, le désir de flétrir les grands, mais une des causes les plus motivantes est celle où un membre de la famille, sous une éducation superstitieuse, croit à l'heure d'arrêter son nom de famille à laisser erroné qu'il n'est point de la partie, ou que la chose soit quelqu'un malveillé par le sort qui n'a rien à faire de la famille se soit désigné par un nom invavable, un empêchement, une condamnation, une exécution.

Si l'on se demande pourquoi un membre de la section H a toujours fait faillir à être un jugement géométrique, à l'arr. de l'annexe 1 à des sujets qui ne sont point de la compétence de la section, en voici le motif.

Elle meudre fondation de la société en 1880 parce qu'il avait été un succès de la pratique, dans lequel les conseillers du Marquis de Lorme ont dû voir quelque chose qui fait l'objet d'attention. Cela après avoir vu confectionner en 1871 au Grand Conservatoire des arts et métiers de France à Paris, son nouveau système du tissé des cordes par une règle unique, qui mérita en même temps la médaille d'or décernée par la batonnière de Bages pour l'invention. Le découverte le plus utile de l'année suivante du présent mémoires, soumis à l'approbation de la Section en 1881 au travail ayant pour titre "L'application de la méthode de l'analyse en système de l'inchir", c'est-à-dire, Suggestions aux géomètres à l'endroit de l'application de l'inchir à l'usage des géomètres. Il y a aussi dans celles-ci

Le travail de l'antre fut soumis à des non géomètres, pour leur détermination, et ces derniers, qui n'ont jamais enseigné la géométrie d'Euclide et n'en connaissent pas le premier mémoire, n'ont pu rien y voir et ce travail si nécessaire, si important au point de vue de l'éducation des masses, est devenu "modif". L'antre n'a été jugé assez important pour figurer au bulletin annuel de la Société. C'est une 5ème section de la Société composée de géomètres pratiques qu'il a fallu à cet effet et pour beaucoup d'autres sujets qui peuvent se présenter devant la section III, les deux sections premières étant dévolues à la littérature française et anglaise, la quatrième à la géologie, pendant que la troisième en a placé les mains des sciences physiques, l'électricité, magnétisme, la physique proprement dite, la mécanique, l'astronomie, la météorologie, et que sauf celles nous échappent.

Voilà peu rapport, en quelques mots, l'antécédent du présent même, je suis l'*Origine des mal-props*, ne pouvant faire valoir mes aptitudes en géométrie, n'eût devoir, pour être utile à ses concitoyens, s'essayer à autre chose—mais toute fois à une œuvre d'affection pour lui et à laquelle sa connaissance recueillie des deux langues le rendait propre.

Cette reproduction d'ailleurs, ne contient résumé d'un ouvrage déjà venu de trois quarts d'heure, et que probablement très peu de personnes au Canada doivent avoir vu, et encore moins "étudié". Il formait l'introduction la plus propre à attirer l'attention de la société, et par son entretenue, du public en général, sur un sujet qui doit avoir son grand intérêt pour tout le monde.

En voilà, je crois, assez, Messieurs, pour dessiner à vos yeux, esquisser à l'avance les divers dérénens motivés par la nature de l'œuvre que prépare son auteur pour une publication qu'il croit pouvoir caractériser à l'avance — instructive et intéressante à plusieurs points de vue : volume de plusieurs centaines de pages où figure la version anglaise en regard de la française et où tout le sujet des noms propres, classés sous plus de 25 catégories divers, avec leurs traduits, la signification de chacun, les noms différemment épelés, les surnoms, leur raison d'être, l'étymologie de leurs racines, ou parties comprises, avec chapitres explicatifs du texte formant en leur ensemble un travail complet sur le sujet du volume à venir.

3351

۹۳۵۷